



ÉVALUATION FORMATIVE VS SOMMATIVE

L'évaluation formative et l'évaluation sommative offrent un éclairage essentiel sur l'acquisition des compétences, mais ces deux types d'évaluation diffèrent considérablement dans leur nature et leur utilisation.

L'évaluation formative intervient pendant le processus d'apprentissage, ce qui signifie qu'elle se réalise pendant la formation et vise à suivre les apprenants pour adapter la progression pédagogique. En revanche, l'évaluation sommative est réalisée suite à la formation et est davantage axée sur les acquis effectifs des participants à l'issue du parcours.

	ÉVALUATION FORMATIVE	ÉVALUATION SOMMATIVE
Nature de l'évaluation	Diagnostique, axée sur l'adaptation de la progression pédagogique	Évaluative, axée sur la mesure finale du niveau des acquis
Fréquence	Continue (tout au long de la formation)	Ponctuelle (à la fin du parcours de formation)
Objectifs	Amélioration de l'apprentissage des participants	Évaluation du niveau de maîtrise des participants
Rétroaction	Fournit une rétroaction continue pour aider les apprenants à identifier leurs forces et leurs faiblesses, ainsi que pour guider les formateurs dans l'ajustement de leur parcours pédagogique	Principalement résumée par un résultat final à l'évaluation qui mesure le niveau des acquis